



Illustration : Jean-Julien

# 1 ENFANT SUR 3 PRIVÉ DE VACANCES

Pour lui offrir des vacances, faites un don ! 

[secourspopulaire.fr](http://secourspopulaire.fr)

## Dossier de presse

Campagne « Vacances d'été » 2025

# Sommaire



Communiqué de synthèse.....	3
Vacances pour tous : un droit fondamental.....	4
La « Journée des oubliés des vacances » à Paris le 20 août.....	12
Témoignages.....	13
L'histoire des vacances au Secours populaire français.....	14
Les partenaires « Vacances d'été 2025 ».....	15
Fiche d'identité du Secours populaire français.....	16
Annexe : L'ANCV, un partenaire engagé.....	17

*« Partir en vacances ne devrait pas être un luxe. Aujourd'hui encore, un enfant sur trois ne part pas et avec la montée de la précarité, les inégalités se creusent. Fort de son accueil inconditionnel, le Secours populaire français ouvre ses portes aux travailleurs précaires et à tous ceux pour qui les vacances ne sont pas possibles, même avec un salaire.*

*Pour toutes et tous, les vacances sont un moment de répit nécessaire. Espace de liberté dans une vie trop souvent contrainte, elles peuvent être un véritable tremplin pour les personnes les plus pauvres. Une pause qui permet de reprendre confiance en soi et de sortir de l'isolement, mais aussi de trouver une énergie et une motivation nouvelles pour se soigner, se former, retrouver un travail ou rechercher un logement. En 2025, année des 80 ans du Secours populaire français, les bénévoles se mobilisent encore plus pour crier l'injustice du non-départ en vacances, près de 90 ans après l'instauration des congés payés. Après le 15 août, un enfant qui ne sera pas parti ne partira pas. C'est pour cela que, depuis 1979, le Secours populaire organise des « Journées des oubliés des vacances. »*

**Catherine Luffroy, membre du Bureau national du Secours populaire français, en charge de l'accès aux vacances**



L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# Communiqué de synthèse

Le 28 mai, veille du week-end de l'Ascension, le Secours populaire français va donner le coup d'envoi officiel de sa campagne « Vacances d'été » 2025, avec un événement exceptionnel organisé à Disneyland Paris pour 800 personnes accompagnées par l'association. Parmi elles, 200 vont prolonger le week-end avec une découverte de Paris. L'occasion de dévoiler le programme solidaire de l'été 2025, marqué par les 80 ans de l'association.

En cette année exceptionnelle des 80 ans du Secours populaire, l'association se mobilise plus que jamais sur tous les fronts. Sont prévus cet été, dans toute la France et au-delà des frontières, d'innombrables temps de détente et de loisirs organisés par les animateurs-collecteurs bénévoles pour se ressourcer et s'amuser : Journées bonheur, séjours en famille, accueil en « Familles de vacances », séjours intergénérationnels, villages d'enfants « Copain du Monde » ou encore une Journée des oubliés des vacances « De ouf ! » le 20 août, réunissant 80 000 enfants privés de vacances à Paris.

Les vacances sont un droit et sont essentielles au bien-être, à la santé et à l'équilibre. Partir permet d'oublier ses tracas quotidiens, de renforcer les liens sociaux et de passer des moments inoubliables, pour revenir plus fort. Véritable clé de voûte de l'éducation populaire, les vacances offrent à chacun et chacune la possibilité de s'émanciper, de se construire et d'ouvrir de nouvelles perspectives. Pourtant, près d'un Français sur deux (48% - *Sondage Ipsos / Secours populaire 2024*) rencontre des difficultés financières pour partir en vacances au moins une fois par an.

Pour cet anniversaire emblématique, le Secours populaire rassemble tous ses parrains, marraines et personnalités soutenant l'association - mais aussi ses partenaires, ses donateurs, ses bénévoles adultes et enfants, les personnes qu'il accompagne, et toute bonne volonté qui souhaite se mobiliser pour faire grandir la solidarité et que l'été n'oublie personne.

Ici comme au bout du monde, le Secours populaire refuse la misère. Il mondialise la solidarité aux côtés de près de 200 partenaires locaux dans 80 pays qui agissent pour ne laisser personne sur le bord du chemin. L'ambition de cette année anniversaire est forte : « *Pour que le monde tourne autrement, faisons grandir la solidarité* ». Ainsi, des temps de vacances sont prévus en accueillant des délégations étrangères en France pour favoriser des échanges multiculturels, mais également des séjours solidaires aux quatre coins du monde.

Tout le monde peut se mobiliser pour lutter contre le non-départ en vacances en organisant des initiatives de collecte près de chez lui, sur son lieu de travail ou de loisirs. Les animateurs-collecteurs bénévoles se démènent pour permettre à un maximum de personnes de connaître les joies des vacances, en collectant lors de braderies, ventes solidaires, vide-greniers, lotos, soirées théâtre, concerts solidaires, mais également en étant présents sur les marchés, dans les foires, etc. Les enfants bénévoles « Copain du Monde » partout en France organisent des collectes de fonds pour financer des projets d'accès à l'eau dans le monde. **Le Secours populaire a besoin d'argent pour faire vivre la solidarité et invite chacun et chacune à se mobiliser. Il fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes qui souhaitent soutenir les initiatives peuvent faire un don et/ou devenir bénévoles : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr).**

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# Vacances pour tous : un droit fondamental

Aujourd'hui encore, un enfant sur trois ne part pas en vacances. Pour le Secours populaire français, grandir, c'est aussi avoir droit à des moments d'évasion. Les vacances ne sont pas un luxe, mais une nécessité pour les familles confrontées à la précarité : elles offrent un souffle, une pause, une chance de voir la vie autrement. Sortir de chez soi, rompre avec le quotidien, découvrir de nouveaux horizons... C'est ce que les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire s'efforcent d'offrir, tout au long de l'année et principalement l'été, à un maximum d'enfants, de jeunes, de familles et de personnes isolées.

## Des vacances pour les enfants

Confrontés trop tôt aux difficultés de la vie, les enfants sont les premiers touchés par l'exclusion. Pour leur offrir des moments de répit et d'épanouissement, le Secours populaire fait de l'enfance une priorité et imagine des projets qui leur permettent de s'évader, ne serait-ce que quelques jours, loin des soucis du quotidien.

### - Les départs en familles de vacances

Être "Famille de vacances" au Secours populaire permet à des enfants issus de familles en situation de précarité d'être accueillis le temps des vacances, dans des familles bénévoles. Ces familles accueillantes, souvent avec des enfants du même âge, offrent un cadre chaleureux et bienveillant, favorisant les échanges, l'amitié et la découverte d'un nouvel environnement. Ce séjour est l'occasion pour les enfants de gagner en autonomie, de s'ouvrir à d'autres modes de vie et de vivre une expérience enrichissante. Des liens durables peuvent se créer entre les familles et les enfants, renforçant la solidarité.

#### Quelques exemples :

- Du 5 au 19 juillet et du 2 au 16 août en Gironde, 34 enfants de Paris, de l'Essonne, de Seine-Saint-Denis et des Hauts-de-Seine
- Du 7 au 21 juillet en Charente-Maritime, des familles vont accueillir des enfants de 6 à 13 ans d'Île-de-France
- Du 15 au 27 juillet et du 28 juillet au 11 août dans l'Hérault, 23 enfants venus de Paris, Mulhouse, des Yvelines et de Strasbourg
- Du 19 juillet au 2 août et du 2 au 16 août dans le Gard, 22 enfants de 6 à 12 ans venant des Yvelines, de l'Essonne, du Rhône, de Seine-Saint-Denis et du Val-de-Marne
- Du 22 juillet au 5 août, des enfants accompagnés par le Secours populaire vont partir en Hollande pour rejoindre les familles de vacances néerlandaises qui les reçoivent deux semaines
- Du 4 au 18 août en Haute-Savoie, accueil de 8 enfants parisiens
- En Seine-Maritime, des enfants accompagnés par le Secours populaire vont partir dans d'autres familles du département ou sur le lieu de vacances des familles accueillantes
- Dans les Deux-Sèvres, 20 enfants seront accueillis à Niort et ses environs

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)



Famille de vacances dans le Finistère ©Bardou/SPF



Village « Copain du Monde » à Vigy ©Rayapen/SPF

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

## - Les villages d'enfants « Copain du Monde »

Le Secours populaire français organise des rencontres interculturelles et solidaires entre enfants et jeunes du monde entier au sein des villages d'enfants « Copain du Monde », qui se tiennent tout au long de l'année, principalement en été. Pendant une à trois semaines, des enfants venant de pays où l'association mène des projets avec ses partenaires se retrouvent pour des séjours où ils sont sensibilisés à la solidarité et expérimentent la mise en place d'actions en faveur de personnes en situation de précarité ou victimes de catastrophes, de guerres, en France et dans le monde. Ces moments privilégiés favorisent les échanges et incitent ensuite les enfants à s'engager dans des actions de solidarité, tant localement que dans le monde.

### Quelques exemples :

- Du 13 au 24 juillet à Houston Texas, États-Unis par le partenaire Be Peace - Be Hope avec 30 enfants et adolescents soutenus par Be Peace - Be Hope et ses partenaires à Houston, ainsi que des jeunes de Marseille, de Guadeloupe et des jeunes soutenus par les associations américaines, CreateMoLove et Peace4Kids, impactés par les récents incendies à Los Angeles
- Du 15 au 25 juillet à Goris en Arménie, l'association arménienne Winnet Goris va organiser pour la première fois un séjour de vacances pour une trentaine d'enfants issus de la région du Goris, ainsi que des enfants déplacés du Haut-Karabagh. Au programme : ateliers d'éducation populaire, activités sportives et moments de partage pour renforcer les liens et l'inclusion de ces enfants
- Du 16 au 31 juillet, 50 enfants de Belgique, Grèce, Espagne, Pologne et Moselle à Vigy (57)
- Du 19 juillet au 1<sup>er</sup> août à Lipa, Philippines : le partenaire Mirasol Outreach Foundation Inc. organise son premier village avec 30 enfants des Philippines, France Indonésie, Japon, Népal
- Du 10 au 24 août, 70 enfants du Burkina Faso, Grèce, Italie, Sénégal et Auvergne-Rhône-Alpes à Meyras en Ardèche
- Du 11 au 16 août, 40 enfants de Belgique, Italie, Maroc, Roumanie, Sénégal, Philippines et des Alpes-Maritimes à La Roque-Esclapon dans le Var
- Du 11 au 20 août, 60 enfants d'Arménie, Bosnie-Herzégovine, Burkina Faso, Chine, Liban, Maroc, Roumanie et de Nouvelle-Aquitaine à l'UCPA Bombannes à Carcans (33)
- Du 14 au 27 août, 80 petits guyanais, mahorais, portugais et normands à Saint-Laurent-sur-Mer dans le Calvados
- Du 15 au 20 août, 30 enfants de Moldavie et de l'Aube, Marne, Haute-Marne, Meurthe-et-Moselle, Bas-Rhin, Haut-Rhin et Vosges au Domaine de la Rayée à Gérardmer
- Du 17 au 29 août, 65 enfants de Chine, Guyane, Madagascar, Mayotte, Portugal, Serbie, Ain, Cantal, Charente-Maritime, Puy-de-Dôme à La Chaise-Dieu (43)
- Du 18 au 24 août à Płock en Pologne : L'association partenaire PKPS va ouvrir les portes de la troisième édition de son Village d'enfants « Copain du Monde » pendant une semaine avec des enfants polonais, français et marocains – dont certains issus de familles touchées par le tremblement de terre de septembre 2023.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

## - Les départs en colonies de vacances

Les comités et fédérations du Secours populaire établissent de nombreux partenariats avec des entreprises et des comités d'entreprise pour permettre aux enfants accompagnés par l'association de partir en colonies de vacances. Ces séjours, choisis en fonction des thèmes proposés et des places disponibles, garantissent aux enfants un accueil équivalent à celui de tous les autres participants.

*Par exemple, pour marquer les 80 ans du Secours populaire, les étapes André Trigano offrent 80 séjours d'une semaine en camping, lodge, mobil-home et chalets. D'autres comités d'entreprises se mobilisent, à l'instar de la CCGPF, la Ligue de l'Enseignement et des comités d'entreprises de banques, etc.*

## Des vacances pour les jeunes

Le Secours populaire accompagne les jeunes en difficulté dans leurs projets de vacances, en leur proposant des séjours courts, riches en découvertes culturelles et sportives. Étudiants, jeunes travailleurs ou en recherche d'emploi, beaucoup sont exclus des départs. Pourtant, partir, c'est s'ouvrir à d'autres horizons, faire des rencontres, expérimenter de nouvelles activités. L'association encourage aussi les séjours et les échanges interculturels, en France, en Europe et dans le monde.

### Quelques exemples :

- *Le 5 juillet, 450 jeunes franciliens de 18 à 30 ans à Cabourg pour une journée bonheur au bord de la mer*
- *Cet été, une quinzaine de jeunes de Seine-Saint-Denis au Festival d'Avignon, rejoints par des jeunes marocains, actifs dans les organisations partenaires du Secours populaire au Maroc*
- *Du 1<sup>er</sup> au 10 août, 15 jeunes profiteront d'un séjour pour découvrir l'ouest de la Bretagne ainsi que les « Festival du Bout du Monde » (Crozon) & « Fête du bruit » (Landerneau)*
- *En août, plusieurs séjours d'une semaine pour 50 jeunes de 18 à 25 ans avec les clubs de voile « Les Glénans » à l'île d'Arz (56) et à Marseillan (34).*

## Des vacances pour les familles

Le Secours populaire aide les familles en difficulté à concrétiser leurs projets de vacances. Dans les moments difficiles, partir semble inaccessible, pourtant les vacances offrent une parenthèse précieuse pour souffler, se retrouver et renforcer les liens. Avec l'aide des bénévoles, les familles s'impliquent dans la préparation de leur séjour, qu'il s'agisse de camping, de villages vacances ou de séjours organisés. Cette démarche est soutenue par de nombreux partenaires, dont l'ANCV.

### Quelques exemples :

- *Du 31 juin au 5 juillet, 46 personnes du Puy-en-Velay au Lavandou et 6 personnes en mobil-homes à Langeac (43)*
- *Du 12 au 19 juillet, 40 personnes (familles monoparentales) du Puy-de-Dôme au VVF de Najac (12) en pension complète avec équitation*
- *Toutes les semaines de mi-juillet à fin-août, séjours pour 28 familles du Val-d'Oise en Charente-Maritime, dans le Morbihan et Pays de la Loire*
- *Du 28 au 30 août, 150 personnes (familles) de la Haute-Vienne à Port-Leucate dans un village vacances*

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

## Des vacances pour les seniors isolés

Parce que partir en vacances, c'est aussi rompre l'isolement et créer du lien, le Secours populaire accompagne les personnes seules vers des séjours collectifs. À travers le programme « Seniors en vacances », mené en partenariat avec l'ANCV, l'association permet à de nombreuses personnes âgées, souvent isolées, de profiter de vacances en groupe. Ces séjours, placés sous le signe de la convivialité, leur offrent l'occasion de découvrir de nouveaux horizons, de participer à des animations et excursions, et surtout, de vivre des moments de partage dans une ambiance chaleureuse.

### Quelques exemples :

- Du 1<sup>er</sup> au 8 juin, 30 seniors isolés de l'Hérault à Ronces-les-Bains (17) avec au programme animations, découvertes locales, randonnées et soirées.
- Du 21 au 28 juin, 15 seniors de Seine-Saint-Denis en pension complète dans un village vacances dans le Finistère
- Du 21 au 28 juin, 25 seniors isolés de la Haute-Vienne en Village vacances Belambra à Saint-Jean-de-Monts (85)
- Le 6 août, « Banquet des Cheveux blancs » pour 300 seniors franciliens avec au programme : croisière sur le canal de l'Ourcq et un déjeuner dansant au Relais de Pantin.
- Le 17 septembre, journée bonheur pour 100 seniors de la Haute-Vienne hébergés en EHPAD à Rilhac-Rancon (87)
- Du 4 au 11 octobre, 36 seniors de Seine-Maritime à Ronces-les-Bains (17)
- Du 27 au 31 octobre, 28 personnes pour un séjour intergénérationnel autour de Vaison-la-Romaine (84) pour découvrir la région
- En octobre, 40 personnes âgées et isolées lors d'une visite du Parc animalier d'Auvergne à Ardes



Journée bonheur seniors ©Rayapen/SPF

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

## **Tout l'été, les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire organisent des « Journées bonheur » pour s'évader le temps d'une journée en plus des séjours organisés.**

### **- Les « Journées bonheur »**

Les « Journées bonheur » offrent une parenthèse bienvenue aux personnes en difficulté. Ces sorties de proximité, mêlant loisirs, sport et culture, se développent partout en France pour permettre à chacun de s'évader du quotidien, le temps d'une journée.

#### Quelques exemples :

- Le 24 mai, les fédérations du Secours populaire Ile-de-France organisent une sortie familiale pour 6000 personnes au Wow safari Thoiry qui sera privatisé pour l'occasion
- Le 31 mai, 150 personnes de la Drôme au Grau-du-Roi
- Le 3 juin, 300 personnes pour le « Match des Légendes » au Stade de la Beaujoire de Nantes qui va réunir les figures emblématiques du football nantais, de la génération championne de 1995 aux icônes du « Jeu à la Nantaise », face au Variétés Club de France et ses stars du sport et du spectacle.
- Le 7 juin, 3000 personnes du Puy-de-Dôme (dont 800 personnes aidées, randonneurs, bénévoles) au sommet du Puy-de-Dôme pour une journée festive et solidaire dans le cadre des 80 ans de l'association
- Le 28 juin à la Baule, 100 enfants de Loire-Atlantique au Festival du cinéma et des musiques de film pour une découverte du cinéma, projection privée d'un film d'animation en avant-première et rencontre avec l'équipe du film
- Le 8 juillet, 1300 personnes de Loire-Atlantique au Puy-du-Fou
- Le 9 juillet à Dieppe, 800 personnes de Seine-Saint-Denis pour une journée à la mer
- Le 29 juillet, 120 personnes de Haute-Garonne pour une sortie à Aqualand - Walygator
- 8 000 personnes vont passer une journée inoubliable chez Disneyland Paris jusqu'à la fin de l'été
- A Athènes : 3 journées pour 100 enfants en bord de mer par l'association Solidarité Populaire de Grèce.



Journée à la plage ©Da Silva/SPF

## **Du sport pendant les vacances !**

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

Convaincu que le sport est un formidable levier d'épanouissement, de bien-être et de lien social, en particulier pour les enfants, les jeunes et les personnes en situation de précarité, le Secours populaire développe de nombreuses actions pour favoriser l'accès aux activités physiques et à la pratique sportive. Grâce à l'appui de ses partenaires, il propose un large éventail d'initiatives : séjours sportifs, cours de natation, aides à l'équipement, financements de licences ou encore participation à de grands événements dans la continuité des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. À l'international et dans les territoires ultramarins, l'association s'engage également aux côtés de ses partenaires pour développer l'accès au sport pour tous.

## - Saut en parachute

Le 19 juin, une dizaine de jeunes soutenus par le Secours populaire de l'Essonne, de la Saône-et-Loire et de l'Yonne, vont vivre une expérience hors du commun : un saut en parachute en tandem, offert par le centre de Saint-Florentin-Chéu (89). Pour ces jeunes qui n'ont pas l'habitude de ces expériences à sensation forte, c'est l'occasion de sortir de leur quotidien, de dépasser leurs peurs et de se prouver qu'ils sont capables de relever des défis. Une façon concrète de gagner en confiance, dans un cadre à la fois impressionnant et parfaitement sécurisé.

## - Découverte du Tour de France pour près de 1 000 enfants

Du 5 au 30 juillet, des enfants âgés de 8 à 12 ans accompagnés par 24 fédérations du Secours populaire vont participer à 14 étapes du Tour de France hommes. Cette journée de loisirs vise à offrir aux enfants privés de vacances une journée exceptionnelle, en leur faisant découvrir la « Grande boucle » mais aussi en leur proposant des activités sportives, ludiques et éducatives, favorisant la pratique sportive pour tous. L'opération est déclinée sur le Tour de France femmes sur 4 étapes. A chacune de ces étapes, de 10h à 17h, les enfants vont découvrir la pratique du vélo et du BMX grâce à une initiation proposée avec l'installation d'une piste mobile et d'une rampe de lancement, au bord de la route empruntée par les coureurs. Les enfants vont également assister au passage de la célèbre caravane publicitaire puis du peloton. 200 enfants vont également recevoir un vélo VTT à Toulouse (11 juillet) suite à une mini-rando à vélo de 3 à 5km sur le parcours de l'étape ! Une initiative organisée en partenariat avec la Fondation FDJ et à Amaury Sport Organisation.

## - Du sport à Belgrade (Serbie)

L'association serbe CYI (Center for Youth Integration) va organiser la deuxième édition de son grand événement sportif d'une semaine à Belgrade. Cette rencontre va réunir une centaine d'enfants venus de France, de Serbie, de Bosnie et du Monténégro autour d'activités sportives visant à promouvoir les valeurs de solidarité, d'égalité et de lutte contre les discriminations.

***Tout le monde peut se mobiliser lutter contre le non-départ en vacances en organisant des initiatives de collectes près de chez soi. Les animateurs-collecteurs bénévoles se démènent pour organiser des initiatives afin de financer les départs en vacances : braderies, ventes solidaires, lotos, soirées théâtre, concerts solidaires, présence sur les marchés, dans les foires, collectes de salariés, vide-greniers, etc.***

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)



Initiation BMX - Tour de France ©Baldi/SPF



Collecte financière par les enfants « Copain du Monde » ©Bardou/SPF

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# La « Journée des oubliés des vacances » à Paris le 20 août

Pour ses 80 ans, l'association organise le mercredi 20 août, à Paris, une « Journée mondiale des oubliés des vacances : des vacances de OUF ». 80 000 enfants sont attendus pour une journée de vacances extraordinaire à Paris. Le matin, il leur sera proposé des visites de hauts lieux historiques, culturels, sportifs ou institutionnels avec des parrains, marraines du Secours populaire et des personnalités en lien avec les Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024.

Le midi, un pique-nique géant sera organisé, avant que le Champ-de-Mars ne se transforme en site de vacances. Les participants seront plongés dans différents univers : la mer, la montagne, le camping ou le pays des rêves. Durant toute l'après-midi, des animations et des ateliers seront proposés : animations et démonstrations sportives, découverte des métiers, boîtes aux lettres des rêves et boutiques souvenirs. Et, pour finir la journée, deux grands temps forts collectifs pour repartir avec des souvenirs « de ouf » : un karaoké géant et un concert exceptionnel.



Les petits vacanciers d'un jour, accompagnés de 3000 enfants venus des cinq continents dans le cadre des villages d'enfants « Copain du Monde », collectent des dons financiers depuis quelques mois, destinés à soutenir des programmes de solidarité en faveur de l'accès à l'eau, en lien avec les organisations partenaires du Secours populaire dans le monde.

Le programme de cette exceptionnelle journée a été entièrement pensé autour des valeurs du vivre ensemble, de la culture de la paix, de l'inclusion, de la solidarité et de l'engagement. Les enfants de France et du monde vont vivre un moment inoubliable de vacances, d'émerveillement, de surprises, d'évasion, d'espoir, de partage et de solidarité avec les enfants « Copain du Monde ». Le Secours populaire s'attache à faire de cette journée une fête inclusive et prévoit de convier de nombreux enfants porteurs de handicap, qui trop souvent sont exclus des départs en vacances.

Aujourd'hui encore, 1 enfant sur 3 ne part pas en vacances. Pourtant les vacances sont un droit et elles font grandir. L'effort principal porté par les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire est de faire en sorte qu'un maximum d'enfants, de jeunes, de familles, de personnes en situation de handicap, de personnes âgées privés de vacances, puissent partir durant l'été. Mais après le 15 août, un enfant qui n'est pas parti, ne partira plus. C'est pourquoi, le Secours populaire organise : les « Journées des oubliés des vacances ». Cette année, l'association propose une unique « Journée mondiale des oubliés des vacances : des vacances de OUF. »

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# Témoignages

« Ce que je préfère ici c'est voir la mer, être allongée au bord de l'eau et qu'elle vienne m'éclabousser. Ça m'étonne de voir l'eau salée. J'adore aussi trouver des coquillages, c'est vraiment des petites choses adorables. »  
**Léa 9 ans, partie pour la première fois à la mer lors de la Journée des oubliés des vacances à Deauville**

« Avant d'être en contact avec le Secours populaire français, je me contentais de prendre l'air dans le quartier, ça ne laisse pas le même souvenir que d'aller nager dans l'eau salée de l'océan. Sans parler de la nourriture et du loyer qui ont augmenté » **Annie-France aide-soignante en psychiatrie, partie en vacances avec le Secours populaire**

« Avec mon mari Didier, nous accueillons chez nous des enfants pour les vacances depuis 19 ans. La première est venue de ses 8 à ses 18 ans. Elle en a aujourd'hui 27 et nous sommes toujours en contact. Depuis 5 ans, c'est Raphaël, que nous revoyons à toutes les vacances. Il vit près de Rouen et ici il découvre la campagne, la forêt, la plage. C'est avec nous qu'il a vu la mer pour la première fois. Depuis 2022, Makagba vient aussi chez nous. Les vacances, c'est très simple : on joue beaucoup au Uno, au Memory, au 1 000 bornes... Après une période d'adaptation, on part au camping en Bretagne ou visiter les châteaux de la Loire et leurs jardins. Raphaël apprécie beaucoup. À 11 ans, ce petit est féru d'histoire. À notre tour, on apprend de leur culture (les histoires, les recettes de cuisine...) et on crée en général des liens avec leur famille. » **Christine, famille de vacances Secours populaire en Seine-Maritime**

« On discute avec les familles d'où elles veulent aller, on élabore en commun le budget nécessaire, on fait les démarches pour obtenir les aides de la CAF et de l'ANCV. Pour certaines, on contacte les campings pour vérifier que tout est simple et accueillant. Parfois, le manque d'argent n'est pas la seule raison du non-départ, il peut y avoir de l'appréhension face à l'inconnu, la peur de dépenses imprévues, alors nous les rassurons et nous voyons tout avec elles. » **Marie-France, bénévole responsable des vacances en famille dans la fédération de la Haute-Saône du Secours populaire**

« On ne peut pas partir en vacances. Je percevais 400 euros d'allocations familiales, jusqu'en mai dernier. Une fois réglés mon loyer et mes factures d'électricité, il me restait 40 euros. Depuis, je perçois en plus le RSA, mais ma voiture est en panne et la faire réparer me reviendrait trop cher. Alors sans voiture, impossible de partir en vacances, même à deux heures de route de chez moi, dans le parc des Cévennes. » **Nazila, maman seule avec deux filles, partie en vacances avec le Secours populaire**

« Nous sommes là, tous les 1<sup>er</sup> mai depuis trente ans. Nous avons de généreux cueilleurs de muguet qui nous l'amènent. Grâce à cette vente solidaire, nous pouvons aider les familles qui n'ont pas les moyens de partir en vacances. » **Animateurs-collecteurs bénévoles dans la fédération des Hautes-Pyrénées du Secours populaire**

« Nous aidons même les gens dont les revenus dépassent les minima sociaux, parce qu'ils travaillent mais n'arrivent plus à couvrir leurs frais quotidiens », **Fabienne Lauron, secrétaire générale de la fédération du Gard du Secours populaire français**

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# L'histoire des vacances au Secours populaire français

Le Secours populaire français a toujours œuvré pour favoriser le départ en vacances de tous. En effet, dès sa création, avec l'apparition du droit aux congés payés, des séjours en colonies de vacances sont organisés pour les enfants de déportés. En 1944, un séjour de vacances accueille les enfants de fusillés et de déportés, au Mont-Dore.

Après la fin de la Seconde Guerre mondiale, le Secours populaire poursuit son engagement pour l'accès aux vacances. En 1946, la première grande campagne Vacances est lancée avec pour slogan : « Du grand air pur pour les enfants de France ». De 1947 à 1950, l'association soutient les familles de mineurs du Nord en grève et fait partir leurs enfants. Dès les années 1960, le Secours populaire accroît le champ des possibles pour favoriser le départ en vacances des personnes en situation de précarité. En 1964, Raymond Poulidor soutient la campagne Vacances. Depuis 1962, le Secours populaire et l'association Europa Kinderhulp développent des séjours de vacances pour des enfants français dans des familles hollandaises. En partant dans une famille à l'étranger, les enfants découvrent la richesse d'une autre culture et aiguisent leur esprit critique, leur curiosité, une ouverture d'esprit. En 1966, les familles de vacances sont mises en place, en France. Puis, en 1973, des premières vacances sont organisées pour les personnes âgées.

En 1987, l'association fait partir des familles entières. La « Journée des oubliés des vacances » En 1979, « Année internationale de l'Enfant », le Secours populaire français décide de lancer, dans toute la France, les « Journées des oubliés des vacances » (JOV) pour permettre à tous de profiter d'un temps de vacances. Ainsi, en 1982, la « Journée des oubliés des vacances » organisée par le Secours populaire d'Ile-de-France rassemble 10 000 enfants à la Vallée des Peaux-Rouges. En 1984, la JOV se déroule pour la première fois à la mer, à Calais et à Boulogne. En 1990, 5 000 enfants de 12 pays de l'Union Européenne se retrouvent sous l'Arche de la Fraternité de la Défense.

La JOV « Soleil 2000 » a permis à 60 000 enfants, venus de toute la France, de découvrir Paris et d'aller à la rencontre de champions tels que Zidane ou Ronaldo, sur la pelouse du Stade-de-France. En 2005, la journée « Soleil du Monde » réunit, à Paris, 60 000 enfants dont 3 000 venus de 48 pays. En 2010, dans le cadre de l'Année européenne de lutte contre la pauvreté et l'exclusion, la JOV « Soleils d'Europe » accueille, sur le Champ-de-Mars, près de 40 000 enfants provenant de toutes les régions de France et de 25 pays.

En août 2015, l'association organise, à Paris, une « Journée mondiale des oubliés des vacances » : Le Pari(s) des solidarités. Pour la première fois, à l'occasion des 70 ans du Secours populaire, 70 000 enfants et familles privés de vacances se retrouvent, au pied de la tour Eiffel, pour une immense fête solidaire. Venus de toute la France et du monde, les vacanciers du jour découvrent Paris, en matinée, grâce à 200 parcours de chasses aux trésors spécialement concoctés pour l'évènement, avant de se réunir, sur le Champ-de-Mars, pour un pique-nique géant, des centaines d'animations et un concert surprise en présence de nombreux artistes connus comme M. Pokora ! Le record du monde du plus grand flashmob a été battu lors de cet évènement.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# Les partenaires

## « Vacances d'été 2025 »



L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# Fiche d'identité du Secours populaire français

Le Secours populaire français  
en chiffres (2023)

**4,1 millions** de personnes  
aidées en France, en Europe et dans  
le monde

**98** fédérations départementales  
et professionnelles

**655** comités locaux

**1 300** permanences d'accueil, de  
solidarité et relais-santé

**90 000** animateurs-  
collecteurs bénévoles

Plus de **250** mécènes solidaires

**241** actions et programme de  
solidarité dans le monde en  
partenariat avec **170**  
organisations partenaires locales

**Secours populaire : tout ce qui est humain est nôtre**

Jour après jour, ici comme partout dans ce monde, le Secours populaire, association de solidarité reconnue d'utilité publique née en 1945, agit pour un monde plus juste, en permettant à chacun de s'émanciper et trouver sa place de citoyen.

Issu du peuple, animé par lui, mobilisé pour lui, le Secours populaire promeut une relation d'égal à égal véritablement unique et un accueil inconditionnel. Présent partout, au bout de la rue comme au bout du monde grâce à son réseau de partenaires, il valorise systématiquement l'initiative comme mode d'action. Il peut ainsi agir tout de suite pour soulager ceux qui souffrent : actions d'urgence pour pallier les problèmes immédiats, actions dans la durée, parce que l'homme doit être pris en compte dans toutes ses dimensions.

Toute l'année, partout en France, les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire se mobilisent pour collecter des fonds et organiser des initiatives de solidarité afin de venir en aide aux victimes de l'arbitraire, des injustices sociales, des calamités naturelles, de la misère, de la faim, du sous-développement, des conflits armés, et faire vivre la solidarité populaire.

Ses 90 000 animateurs-collecteurs bénévoles et tous ceux qu'il rassemble, adultes comme enfants, ses partenaires, entreprises et donateurs... apprennent à s'émanciper, à vaincre le déterminisme social, à vivre la solidarité jour après jour. Ancré sur la vision d'un monde plus solidaire et plus juste, le Secours populaire crée du lien autour de valeurs partagées dans sa visée d'une transformation sociale. Combatif, militant et engagé, il joue un rôle d'aiguillon auprès de tous les pouvoirs en place sans s'y substituer.

Le Secours populaire français, déclaré Grande Cause nationale en 1991, agréé d'éducation populaire, détenant un statut consultatif auprès du Conseil économique et social des Nations unies et membre du comité de la Charte est habilité à recevoir des dons et des legs.

Le Secours populaire a besoin d'argent : [www.vacances.secourspopulaire.fr](http://www.vacances.secourspopulaire.fr)  
**#VacancesPourTous**

L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)

# Annexe

## L'ANCV, un partenaire engagé

Le partenariat entre le Secours populaire français et l'ANCV dure depuis près de 40 ans et porte sur l'ensemble des programmes d'aides au départ en vacances déployés par l'Agence.

Le programme des « Aides aux Projets Vacances » (APV) répond efficacement aux attentes des vacanciers aidés par les professionnels et bénévoles de près de 90 fédérations départementales du Secours populaire. Au-delà du séjour en lui-même, la préparation d'un projet de vacances est utilisée comme un outil d'accompagnement social qui permet d'une part de tisser des liens de confiance avec le référent du Secours populaire et d'autre part de rendre les familles, les jeunes et toutes les personnes, acteurs de leur projet vacances, contribuant ainsi à sa réussite.

En 2024, le Secours Populaire et ses fédérations ont accompagné plus de 11 000 personnes fragiles à travers le dispositif des Aides aux Projets Vacances, dans le cadre d'une dotation financière globale de plus de 2,1 millions d'euros.

« Seniors en Vacances » (SEV) permet aux personnes âgées de plus de 60 ans, retraitées ou sans activité professionnelle, de partir en vacances pour rompre avec leur quotidien. L'ANCV propose des séjours d'une semaine, dans près de 200 destinations en France, au prix maximum de 272 euros pour un séjour de 8 jours en tout compris hors transport, une fois l'aide financière de l'ANCV déduite pour les seniors non imposables.

En 2024, les fédérations du Secours populaire ont ainsi organisé 45 séjours « Seniors en Vacances » au profit de 1 391 personnes âgées.

Le programme « Bourse Solidarité Vacances » (BSV) est destiné à permettre le départ en vacances de personnes en difficulté économique ou sociale, capables de partir de façon autonome mais nécessitant une aide dans la préparation de leur séjour. Pour cela, l'ANCV collecte auprès d'hébergeurs touristiques partenaires des offres de séjours à tarifs solidaires (de -30% à -70% du prix public) proposées aux bénéficiaires accompagnés par un organisme à vocation sociale.

En 2024, 701 personnes aidées par les fédérations du Secours populaire ont profité du programme « Bourse Solidarité Vacances ».



L'association fait appel à tous les gens de cœur. A titre d'exemple, un don de 50€, soit 12,50€ après réduction d'impôt, offre une « journée de vacances » à un enfant. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : [www.secourspopulaire.fr](http://www.secourspopulaire.fr)